

Reunión de la Junta Directiva en Indupalma

Gobierno y palmicultores pudieron analizar en una sola mesa, temas tan importantes como la consecución de nuevas y mejores formas de financiamiento para la inversión y la promoción de las exportaciones, aspectos fundamentales en la búsqueda de soluciones a la crisis del sector productivo nacional.

A esta reunión asistieron el Ministro de Agricultura, Carlos Murgas Guerrero, la viceministra de Comercio Exterior, Angela María Orozco, el Director de Planeación Nacional, Jaime Ruíz Llano, el Presidente de Finagro, Jorge Tarazona Sepúlveda y el Director de Proexport, Orlando Sardi de Lima, quienes además de la reunión de Junta Directiva, tuvieron la oportunidad de hacer una visita de campo al cultivo, para conocer más de cerca el proceso de cambio que está viviendo esta plantación, las actividades de siembra de nuevas hectáreas y el desarrollo del modelo de contratación laboral con las cooperativas de trabajo asociado.

Luego de la visita de campo, la Junta Directiva inició su reunión con unas palabras de su Presidente, César de Hart Vengoechea, en las cuales resaltó la importancia de plantear algunas reflexiones sobre lo que representa el tema del crecimiento y la expansión de la palma de aceite en el campo social y económico, en el corto, mediano y largo plazo. "Si bien es claro que existen dos condiciones indispensables para pensar en sembrar palma hoy en día en el país, la primera es poder superar la situación de orden público y la segunda mejorar las condiciones económicas y las facilidades financieras que hacen rentable esta actividad, aún exis-

El pasado 20 de enero se realizó en la Plantación Indupalma, ubicada en el municipio de San Alberto (Cesar), la primera Junta Directiva de 1999 de Fedepalma, a la cual asistieron varios invitados especiales, para analizar un poco la situación actual del sector palmicultor del país, los proyectos y actividades que está estudiando el Gobierno para permitirle enfrentar y aliviar algunas situaciones.

tiendo un riesgo grande de seguridad". Manifestó que sobre estas condiciones, el Gobierno Nacional debe asumir un compromiso y una posición lo suficientemente clara para estimular el crecimiento del sector y del campo en general.

Para el dirigente, es necesario ser conscientes de que la palma tiene un período improductivo largo, el cual de alguna manera debe ser asumido con políticas gubernamentales que le permitan especialmente al pequeño y mediano cultivador soportar cinco años sin recibir ninguna utilidad y solamente haciendo inversión. Después de superar esta etapa, es muy claro en que no hay ninguna garantía de que las condiciones del mercado siempre vayan a ser favorables para la comercialización del aceite. "Indudablemente se trata de un negocio bueno, pero debe afrontar épocas, a veces largas, en las cuales la rentabilidad es baja o inexistente".

Frente al tema del proceso de Paz, el Presidente de la Junta fue muy claro en manifestar su apoyo a la política de paz del El

Más información en la pág. 11



En la foto aparecen de izq. a der.: Angela María Orozco, Viceministra de Comercio Exterior; Carlos Alberto Corredor, César de Hart Vengoechea y Jens Mesa Dishington; Vicepresidente y Presidente de la Junta Directiva de Fedepalma y Presidente Ejecutivo de Fedepalma, respectivamente

Reunión...
Viene de la pág. 2

Reunión de la Junta Directiva en Indupalma

bierno, considera que en este tiempo se han dado pasos importantes, como que a nivel nacional e internacional haya conciencia de cual es la situación real del país y las verdaderas exigencias de los grupos subversivos. Sin embargo, no considera que lo mejor que le puede pasar al país es encontrar salidas negociadas al conflicto con estos grupos, se debería contar con planes de contingencia donde se analizaran otras posibles hipótesis.

A continuación, toma la palabra el Presidente Ejecutivo de Fedepalma, Jens Mesa Dishington, para agradecer la presencia de los invitados especiales como una demostración del interés y la atención que el Gobierno le está dando al sector palmicultor, el cual, a su vez, ofrece alternativas y posibilidades reales para el desarrollo del país.

Resalta cómo teniendo Malasia menos cantidad de tierra que Colombia, su área en producción es de 2.416 hectáreas de aceite de palma, mientras que nuestra área sembrada es de apenas 138.457 hectáreas, con una producción de apenas 440.796 toneladas. "La diferencia fundamental entre los dos países, es que en el caso de Malasia hay Estado y voluntad política para sacar adelante todos los proyectos de palma, y eso es algo que le ha hecho falta al sector palmicultor Colombiano".

Mesa Dishington recordó que para el sector palmero, los últimos 10 años han sido de grandes cambios y retos. Luego de pertenecer a un esquema de economía cerrada, se vio enfrentado a asumir los grandes retos del proceso de apertura, los cuales pudo sortear como lo demuestran empresas como Indupalma, que a pesar de todo ese duro proceso, salió adelante, y una vez más demostró el compromiso del sector palmero con el país.

El Presidente de Fedepalma afirma que el plan indicativo de desarrollo del sector es un gran esfuerzo que necesita de la ayuda del Gobierno. "Sobre él se ha estado trabajando y se tiene previsto que contemple las perspectivas y posibilidades del sector para el año 2.020. La actual situación de demanda, permite establecer claramente que el crecimiento del sector es necesario, ya que de no hacerlo, estaríamos muy pronto importando aceite de palma al país".

Finalmente, Mesa Dishington hizo un especial llamado al Gobierno Nacional para que mantenga el entusiasmo de apoyar el crecimiento de los cultivos de palma de aceite en el país, y recuerda las grandes posibilidades de comercialización internacional que tiene este cultivo, el cual bien encausado, puede ser un generador importante de empleo, desarrollo y estabilidad por el sentido de arraigo que genera.

Financiamiento para la inversión

Uno de los principales temas tratados durante esta reunión del gremio palmero fue el del financiamiento para la inversión, factor que desde hace varios años viene preocupando a las directivas del sector palmicultor y por el cual se han realizado diferentes solicitudes al Gobierno Nacional.

Con relación a este tema, el Director del Departamento Nacional de Planeación, Jaime Ruiz Llano, manifestó que el Gobierno ha creído siempre en un modelo de agricultura que necesita el apoyo del Estado. "En un país con las condiciones geográficas que tiene Colombia se requieren unas estructuras de crédito e incentivos muy diferentes a las que hemos venido generando y cuando esas estructuras se han dado, los agricultores han ido más allá de lo que el Gobierno supone".

Así mismo manifestó: "Me sorprende que con las condiciones adversas de tasas de interés, de incentivos y de violencia que tiene que enfrentar nuestro sector agrícola, se tengan producciones como las del año anterior, las cuales finalmente jalonaron hacia abajo la inflación".

Para el Director del DNP, en estos años se han podido observar dinámicas interesantes de sectores productivos en condiciones adversas, lo cual genera la pregunta sobre qué sucedería si se dieran unas condiciones apropiadas? "Esta situación nos ha hecho pensar en cultivos como la palma de aceite, el cual nos puede ayudar al conjunto de las grandes intensiones del Gobierno, como son alcanzar la paz en Colombia y fortalecer un proceso productivo dinamizado por las exportaciones".

Reunión...
Más información en la pág. 12

Reunión...

Viene de la pág. 11

dirigente considera que ya es hora de dejar de lado la discusión sobre la apertura y colocar a las exportaciones en un momento real, buscar una política liderada por las exportaciones, que es donde Colombia debe buscar la forma de ser competitivo frente a otras naciones.

"Hemos podido explorar algunas opciones en coordinación con Fedepalma, y en términos del cultivo en general, sabemos que el sector necesita una estructura de créditos que se acomode a las condiciones de tardío rendimiento. Desde hace algún tiempo, hemos estado debatiendo con los bancos de fomento como el Banco Mundial o el Banco Interamericano de Desarrollo, para que comiencen a entender las diferencias de la profundidad de los mercados financieros y la estructura de capitales de cada país, así como la necesidad de tener condiciones de créditos que puedan ser adaptadas a circunstancias diferentes".

Apoyo social al sector agropecuario

Con relación al aspecto social, Ruiz Llano manifestó que actualmente se habla de que el problema social colombiano no es de tierras, en lo que se refiere a cultivos permanentes, y es necesario analizar qué se está haciendo en el tema de Reforma Agraria. "Lo importante es entender que cultivos como la palma de aceite pueden ser elementos fundamentales de un proceso de apoyo social. Debemos demostrar que puede producir mayor beneficio a las personas un cultivo permanente, que

un pedazo de tierra improductivo".

Destacó también el interés del Gobierno por las zonas de conflicto, como el Magdalena medio y el sur de los departamentos de Cesar y Bolívar, donde ha habido poca inversión en los últimos años. "Venimos trabajando de la mano del Plan del Magdalena Medio, que en un comienzo estaba enfocado a los programas sociales, y ahora involucra el aspecto productivo". Para ello, el sector palmicultor propuso buscar la estructuración de unos créditos para "construir" palma y otros para producir fruto, de tal manera que se creen empresas especializadas en producir cultivos de palma de aceite, que se entregan al Gobierno después de 4 años, cuando inicien su proceso productivo, y este la cede a un grupo de campesinos para su explotación.

Promover exportaciones

El tema de las exportaciones también ocupó un lugar destacado dentro de la reunión y a él se refirió específicamente la Viceministra de Comercio Exterior, Angela María Orozco, durante su intervención, en la cual destacó el papel de las ventas de aceite de palma crudo en el exterior que ha promovido el sector palmicultor en los últimos años. "Dentro del Plan de Desarrollo del Gobierno, el tema de la duplicación de exportaciones es fundamental y en este aspecto, está claramente definido el potencial que tiene el sector productor de aceite de palma". Igualmente manifestó que den-

Reunión de la Junta Directiva en Indupalma

tro del Plan Indicativo del Gobierno y en apoyo a la política de promoción de las exportaciones que el Gobierno ha comenzado, se podrían incluir temas como las condiciones financieras y otros mecanismos de accesos preferenciales y esquemas de comercialización, que permitan mejores condiciones para esta actividad comercial.

Otro de los invitados especiales, Orlando Sardi de Lima, Director de Proexport, dedicó su intervención a la importancia de atraer inversión extranjera para desarrollar proyectos productivos en Colombia, y por supuesto, destacó la viabilidad que muestra el sector de la palma de aceite. "En conversaciones recientes con el Presidente de Fedepalma, Jens Mesa Dishington, hemos hablado de la posibilidad de vender proyectos en el exterior, más aún cuando el Presidente de la República ha abierto la compuerta para visitar países e invitar a sus gobiernos a invertir en Colombia, logrando una gran receptividad". Resaltó que la falta de propuestas específicas ha sido un inconveniente para poder concretar cualquier tipo de inversión, pero en el caso específico de Fedepalma se está trabajando en ello.

Adpostal



**Llegamos a todo el mundo!
CAMBIAMOS PARA SERVIRLE
MEJOR A COLOMBIA
Y AL MUNDO**

**Le atendemos en los teléfonos
2438851 - 3410304 - 3415534
9800 15503 Fax: 2833345**